

Integración de la Salud Bucodental en el Plan Nacional de Salud de Haití: de la Ayuda en Casos de Desastre al Desarrollo Sostenible

Integrating Oral Health into Haiti's National Health Plan: from Disaster Relief to Sustainable Development

Saskia Estupiñán-Day¹, Christina Lafontant² y Maria Cecilia Acuña¹

¹*Pan American Health Organization, Washington D.C. (EE.UU).*

²*Pan American Health Organization, Port-au-Prince (Haiti).*

Resumen

En el 2010, Haití padeció tres emergencias nacionales devastadoras: un terremoto de 7,0 de magnitud que causó la muerte de 200 000 personas y traumatismos a 300 000, un brote de cólera que vulneró las actividades de recuperación y causó más muertes, y el huracán Tomás, que causó más destrucción. En el período inmediatamente posterior, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) reorientó la cooperación técnica para afrontar los múltiples retos nuevos y necesidades que surgieron. Estas actividades incluyeron apoyo y asistencia técnica al Ministerio de Salud y de la Población de Haití, y la coordinación de las medidas llevadas a cabo por el Grupo de Acción Sanitaria de las Naciones Unidas.

Este informe especial se centra específicamente en la convocatoria a la acción del Programa Regional de Salud Bucodental de la OPS en Haití y en las alianzas institucionales que se establecieron para aprovechar los recursos de salud bucodental durante esta crisis y a partir de ese momento. Hasta la fecha, los logros comprenden la colaboración con el sector privado de Haití, las facultades de odontología, las asociaciones de salud pública y otros interesados directos por inter-

Reproducido con el Permiso de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). Para más información sobre las publicaciones de la OPS, visitar la página web <http://new.paho.org/journal/>

medio de la Coalición para la Salud Bucodental de Haití. Esta coalición procura satisfacer las necesidades inmediatas de la comunidad odontológica y reconstruir el componente de la salud bucodental del sistema de salud; proporcionar materiales y suministros odontológicos a los centros de salud bucodental de las zonas afectadas; y lograr que la "canasta básica de servicios de salud" incluya intervenciones específicas para la atención y los servicios de salud bucodental.

La experiencia de Haití muestra a la comunidad internacional la importancia de vincular la respuesta inmediata y a corto plazo ante catástrofes con las

estrategias a mediano y largo plazo para establecer un sistema de salud que brinde acceso oportuno a los servicios de salud, incluida la salud bucodental. Así, la crisis de Haití se transformó en un motor importante para replantear los sistemas y servicios de salud del país a la luz del derecho a la salud y los principios de ciudadanía, solidaridad y desarrollo sostenible.

Artículo completo:

http://www.scielosp.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1020-49892011001100012&lng=en&nrm=iso&tlng=en



RevistaeSalud.com es una publicación electrónica que intenta promover el uso de TICs (Tecnologías de la Información y las Comunicaciones) con el propósito de mejorar o mantener la salud de las personas, sin importar quiénes sean o dónde estén.

Edita: FESALUD – Fundación para la eSalud
Correo-e: cperez@fesalud.org
ISSN 1698-7969



Los textos publicados en esta revista, a menos que se indique lo contrario, están sujetos a una licencia de Reconocimiento-NoComercial-SinObraDerivada 2.5 de Creative Commons. Pueden copiarse, distribuirse y comunicarse públicamente, siempre que se citen el autor y la revista digital donde se publican, RevistaeSalud.com. No se permite su uso comercial ni la generación de obras derivadas. Puede consultarse la licencia completa en: <http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/2.5/deed.es>